

Le commerce extérieur de la Finlande

Le déséquilibre de la balance des paiements en Finlande, en 1989, s'explique en partie par le déficit inattendu de 5,5 milliards MF (1,6 million \$CAN) dans la balance du commerce extérieur. En 1988, la Finlande avait enregistré un excédent de 783 millions MF (218 millions \$CAN) au chapitre du commerce extérieur. En 1989, les importations se chiffraient à 105,3 milliards MF (29,3 milliards \$CAN), et les exportations, à 99,8 milliards MF (27,7 milliards \$CAN).

Le volume des importations en Finlande a augmenté de 10 p. 100 en 1989 par rapport à 1988 et leur valeur, de 14 p. 100. Le volume des exportations s'est maintenu; en revanche, leur valeur a augmenté de 7 p. 100.

L'accroissement des importations est en grande partie attribuable à la hausse de 20 p. 100 de la valeur des biens d'investissement, à l'augmentation de 16 p. 100 de la valeur des produits de consommation et à l'augmentation de 13 p. 100 de la valeur des matières premières.

Quant à la hausse des exportations, elle s'explique par l'augmentation de 14 p. 100 de la valeur des produits de l'industrie métallurgique, qui représentaient 42 p. 100 de toutes les exportations en 1989 et formaient le principal groupe de produits d'exportation de la Finlande. L'exportation des produits forestiers, qui représentent 40 p. 100 de la valeur totale, n'a augmenté que de 5 p. 100.

En 1989, l'Europe de l'Ouest a été plus que jamais le principal partenaire commercial de la Finlande; 44,5 p. 100 des importations finlandaises provenaient de la Communauté européenne (CE), soit une augmentation de 17 p. 100 par rapport à l'année précédente. De même, 44 p. 100 des exportations finlandaises étaient destinées à la CE, ce chiffre représentant une augmentation de 8 p. 100 par rapport à 1988.

En 1989, les pays de l'Association européenne de libre-échange (AELE) étaient les deuxièmes partenaires commerciaux de la Finlande. Ils étaient à l'origine de 19 p. 100 (augmentation de 15 p. 100) des importations et recevaient 20,3 p. 100 (augmentation de 6 p. 100) des exportations. La même année, 13,9 p. 100 de toutes les importations finlandaises provenaient des pays du Conseil d'assistance économique mutuelle (CAEM) en Europe, et 16,2 p. 100 des exportations y étaient destinées.

Les principaux partenaires commerciaux de la Finlande en Europe sont la Suède, la RFA, l'URSS et le Royaume-Uni.

En 1989, les États-Unis étaient à l'origine de 6,3 p. 100 des produits importés par la Finlande et recevaient 6,4 p. 100 de ses exportations. Dans le même ordre, ces chiffres étaient, pour le Canada, de 0,9 p. 100 et de 1,4 p. 100.